

NOVEDADES

Diálogo Político

Por Ulyses Petit de Murat

Luego de un exasperado intermezzo, se ha vuelto al diálogo político en la Argentina. Luego de interrumpirse la costumbre establecida por Perón, hubo una serie de fisuras. Las más graves dentro del partido gobernante. Las otras con la actitud crítica de partidos que componían la alianza que llevó al peronismo al gobierno, por voluntad del líder fallecido, ya que para triunfar en el comicio a éste le sobraban votos; y el choque de la ambición política del potente agrupamiento de los obreros en la Confederación del Trabajo y los 62 Gremios con funcionarios del gobierno. Especialmente con los ministros del Interior y de Economía.

El Movimiento Desarrollista que preside el ex presidente Frondizi produjo un documento severo. Peronistas ortodoxos llevaron una fuerte ofensiva a esta actitud. La centraron, especialmente, contra un gobernador, el de Santa Fe, perteneciente al Partido mencionado. Sin embargo la señora de Perón citó entre los primeros políticos que le expusieron sus puntos de vista ante los candentes problemas de la violencia y de la economía. En multitud de fotografías aparece saludando con amplia sonrisa al doctor Frondizi. Para ella no funcionaron los acres términos de traición que los más papistas que el Papa —los peronistas interesados en cubrir todas las posiciones— no dejaron de imprimir en sus periódicos y vociferar en sus discursos.

Se nota que en los altos círculos existe un tácito acuerdo de discreción y espera. Los últimos discursos del hombre con más apariencia de poder en el gabinete, José López Rega, se caracterizaron por un constante llamado a la concordia. La presidente, por su parte, aumenta la impresión general de que no quiere ser considerada una débil mujer, extenuada por las tremendas responsabilidades y deberes de su cargo, sino una heredera directa de su fallecido esposo, cuya testamentaría, como derechohabiente única acaba de iniciar en el Juzgado Civil de Primera Instancia, a cargo del doctor Jerónimo Sansón, en Buenos Aires.

El Partido Radical, que sigue en importancia al que aglutina a los peronistas que no se autoproscibieron pasando a la clandestinidad combativa bajo diferentes siglas, manifiesta, por intermedio de su líder máximo, el doctor Ricardo Balbín, la voluntad de colaborar en el sostenimiento de las instituciones, aunque también mantiene su perfil combativo sobre todo a través de la línea más juvenil e impetuosa del doctor Alfonsín y de publicaciones y discursos que examinan hechos producidos por el gobierno que consideran negativos. Entre ellos la campaña que el peronismo, con pleno estímulo del oficialismo, realiza para la elección piloto que se llevará a cabo en la lejana provincia de Misiones.

También han sido enérgicamente desmentidas las afirmaciones de un corresponsal brasileño, que se dijo en conocimiento de documentos que probarían la existencia de un complot que implicaba la acción del ex presidente Lanusse, como vital accionar del gobierno en torno de la imagen de su propia estabilidad. Y no ha faltado un discreto rechazo a la actitud de la Confederación General del Trabajo, por haber hecho pública su disconformidad con determinadas medidas, pues se la considera un firme aliado y sostén del peronismo y sus actuales autoridades. Lo que no obsta para que la presidente visite la institución, seguramente para restablecer un diálogo con un factor de poder equiparable al que entrañan las Fuerzas Armadas. Es, en consecuencia, una partida de ajedrez muy complicada, la que juegan en estos momentos la política, los factores de poder y el gobierno argentino.